

B A B V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari keseluruhan penjelasan diatas dapat disimpulkan bahwa peranan Ninik Mamak di Pakan Sinayan cukup besar. Ninik Mamak dewasa ini berperan dalam lingkungan domestik (kaumnya) sendiri dan juga memiliki peran besar didalam Pemerintahan Nagari yang direpresentasikan dalam lembaga Kerapatan Adat Nagari (KAN) dan Bamus (Badan Musyawarah Nagari).

Ninik Mamak berperan dalam pembentukan moral, peningkatan sosial ekonomi, sosial budaya dan juga dalam ketertiban masyarakat. Di tingkat Nagari Ninik Mamak yang direpsentasikan dalam KAN adalah mitra kerja Wali Nagari dan BAMUS (Badan Musyawarah Nagari) dalam pembuatan peraturan nagari yang erat hubungannya dengan sako, pusako dan juga sebagai lembaga pendamai dalam perkara-perkara perdata dan juga pidana.

Peran Ninik Mamak di nagari ini dilandasi dengan PERDA Tingkat Propinsi dan juga dikuatkan lagi dengan PERDA tingkat Kabupaten. Perda-Perda ini sudah mengalami perubahan beberapa kali revisi dalam rangka untuk mencari bentuk yang sesuai dan cocok dengan situasi sekarang ini yang disepakati bersama.

Kaitan Ninik Mamak dengan Ketahanan Daerah, yaitu kedudukan serta peranannya sebagai pemimpin informal, serta memberdayakan seluruh kemampuan dan kekuatannya sebagai seorang pemimpin didalam semua aspek kehidupan masyarakat. Pemberdayaan itu berwujud ; Keruh Memperjernih, kusut menyelesaikan, menerapkan sistem kepemimpinan demokrasi

dalam lembaga kemasyarakatan seperti KAN, LKAAM dan BAMUS, memberikan ketauladanan, serta mengeluarkan seruan-seruan yang mengajak anggota masyarakat untuk dapat meningkatkan kesejahteraan, berpartisipasi dalam memelihara dan menjaga Kamtibmas serta menghindari konflik, sehingga kerukunan, ketentraman dan kedamaian dalam masyarakat terpelihara dengan baik. Hubungan Ketahanan daerah dengan Tradisionil Leadership masih ada dan memperkuat Ketahanan daerah karena warga masyarakat masih terikat pada datuknya.

B. Saran-saran

Untuk meningkatkan dan memaksimalkan peranan Ninik Mamak, sebaiknya seorang Ninik Mamak berada di lingkungan anak kemenakannya sendiri atau didalam lingkungan nagari sendiri dan tidak berada diluar daerah atau pergi merantau, sehingga Ninik Mamak dapat memaksimalkan peran dan fungsinya sebagaimana yang diharapkan baik oleh anak kemenakan maupun lingkungan nagarinya.

Dalam rangka mengefektifkan peran Ninik Mamak yang diberada dalam lembaga KAN, diperlukan sokongan dana dari Pemerintah untuk memperlancar kegiatan-kegiatan yang ada, sehingga apa yang di harapkan dapat tercapai dengan baik. Begitu juga sawah panggadangan (penghasilan Ninik Mamak) dapat diwujudkan dalam bentuk lain sesuai dengan perkembangan zaman. Sehingga Ninik Mamak ini dapat bekerja lebih maksimal untuk menjalan perannya.